

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Interpellation von Hans-Jürgen Ringgenberg, SVP-Fraktion:
Neufinanzierung von Kunstrasenfeldern**

Autor/in: [Hans-Jürgen Ringgenberg](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 15. Oktober 2009

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Die Lebensdauer von Kunstrasenfeldern beträgt nach neusten Aussagen von Experten nicht 15 bis 20 Jahre, sondern lediglich maximal 10 bis 12 Jahre. Dies wird, sofern diese Aussage zutrifft, dazu führen, dass die bestehenden Kunstrasenfelder früher ersetzt und neu finanziert werden müssen, als ursprünglich angenommen. Auch wenn die neuen Kosten primär nur für den neuen Rasenplastik anfallen werden, so erhöht sich der Abschreibungs- oder Rückstellungsbedarf für die Gemeinden doch erheblich und ein Gesuch für die neuerliche Finanzierung eines Kunstrasenfeldes muss ein paar Jahre früher als vorgesehen wieder gestellt werden. Dies wird möglicherweise für Felder der ersten Generation schon bald der Fall sein.

In diesem Zusammenhang stellen sich folgende Fragen:

1. Teilt der Regierungsrat diese Expertenmeinung bezüglich der kürzeren Lebensdauer von Kunstrasenfeldern?
2. Ist gewährleistet, dass Gemeinden für die Neufinanzierung von Kunstrasenfeldern erneut Mittel aus dem KASAK erhalten können?
3. Besteht die Möglichkeit, aufgrund der kürzeren Lebensdauer und der notwendigen schnelleren Abschreibung, dass die Subventionsmittel an die Gemeinden prozentual erhöht werden können?

Ich bitte den Regierungsrat um schriftliche Beantwortung dieser Fragen.